

Pressemitteilung

Bobingen, den 01.07.2024

Buntes Festwochenende der Städtepartnerschaft

Seit 55 Jahren treffen sich die Menschen aus Bobingen und dem französischen Aniche. Das wurde jetzt mit einem bunten Programm in der Stadt Aniche gefeiert.

Bobingen, 01.07.2024 (pm). Bereits seit der Stadterhebung Bobingens im Jahr 1969 besteht eine offizielle Städtepartnerschaft zwischen Bobingen und der Stadt Aniche im Nordosten Frankreichs. Städtepartnerschaften sind ein öffentlichkeitswirksames Instrument, Menschen aller Altersklassen aus verschiedensten Ländern zusammenzubringen, sich über die Grenzen hinweg kulturell, politisch, wirtschaftlich oder auch auf sportlicher Basis auszutauschen und die Idee eines geeinten, friedvollen Europas voranzutreiben. Gerade hinsichtlich der aktuellen politischen Strömungen ist die europäische Idee ein wichtiger und wertvoller Beitrag zur Völkerverständigung. Eine zukunftsweisende Städtepartnerschaft gelingt nur durch regelmäßigen gegenseitigen Austausch, sei es via Telefonkonferenz, Brief oder Mail, via jährlich stattfindendem Jugendaustausch (Schüler- und Sportaustausch) oder auch durch gegenseitige Besuche von Delegationen aus Politik, Verwaltung, Musikvereinen oder sonstigen Verbänden. Gerade in der Nachkriegszeit galt eine Städtepartnerschaft als effektives Mittel, die durch die beiden Weltkriege in Europa aufgerissenen Wunden zu heilen. Auch die Bobinger Städtepartnerschaft mit dem französischen Aniche hat ihre Wurzeln im Zweiten Weltkrieg. François Longelin, ehemaliger französischer Kriegsgefangener in Bobingen und späterer Bürgermeister von Aniche, initiierte gemeinsam mit seinem Bobinger Amtskollegen Bürgermeister Alois Häring die Freundschaft der beiden Städte, die sich heuer zum 55. Mal jährt.

War es im Dezember letzten Jahres eine französische Delegation der Führungsspitze, die zu Besuch in Schwaben war, reiste nun Ende Juni eine deutsche Delegation ins Nachbarland, um gemeinsam das halbrunde Jubiläum zu begehen. Die knapp 40-köpfige Bobinger Reisetruppe setzte sich zusammen aus Vertretern von Politik und Verwaltung, Musikern der Stadtkapelle, Tänzern des Volkstanzkreises aus Straßberg, Vereinsvorständen und Mitgliedern der „Freunde von Aniche“.



Bildunterschrift: Die Bobinger Delegation machte beim Stadtspaziergang an der „Rue de Bobingen“ Halt. Im Vordergrund die beiden Ersten Bürgermeister aus Aniche und Bobingen, Xavier Bartoszek und Klaus Förster (v.l.n.r.)

Bildnachweis: Fabian Koppel

Zum 55-jährigen Bestehen der Städtepartnerschaft waren auch Vertreter aus Novy Bor (Tschechien) nach Frankreich geladen, die ebenfalls auf 55 Jahre Freundschaft und Völkerverständigung mit Aniche zurückblicken können. Bei einer offiziellen Feierstunde im Anicher Rathaus trafen alle geladenen Vertreter aus Frankreich, Deutschland und Tschechien zusammen und konnten erstmals Kontakte über mehrere Grenzen hinweg knüpfen und einen ersten kleinen Erfahrungsaustausch betreiben. Ein Festakt an den Grabstellen von François Longelin und Alexandre Consil, besser bekannt als Kopierre, ein vormittäglicher Stadtspaziergang mit Bürgermeister Xavier Bartoszek als örtlicher Reiseleiter, die Besichtigung des neuen Sportzentrums sowie ein Schülervortrag Anicher Gymnasiasten über ihren erst kürzlich erfolgten Aufenthalt in Bobingen ergänzten das offizielle Programm.



Bildunterschrift: Die drei Ersten Bürgermeister (v.l.n.r) Jaromir Dvořák (Novy Bor), Xavier Bartoszek (Aniche) und Klaus Förster (Bobingen) präsentieren den aktuellen Eintrag in das Goldene Buch der Stadt.

Bildnachweis: Fabian Koppel



Bildunterschrift: Auch ein Besuch am Grab von François Longelin, Begründer der Städtepartnerschaft zwischen Bobingen und Aniche, stand auf dem Programm.

Bildnachweis: Fabian Koppel

Neben allerhand lukullischen Köstlichkeiten wartete Aniche daneben aber auch mit zahlreichen kulturellen und sportlichen Highlights am Festwochenende auf. Allabendliche Open-Air-Konzerte und Public Viewing zur Fußball-EM auf dem Rathausplatz, ein farbenfroher „Color Run“ sowie die Teilnahme beim imposanten Festumzug im Rahmen des jährlich stattfindenden Kopierre-Festes ergänzten das gelungene, äußerst harmonische deutsch-tschechisch-französische Aufeinandertreffen.



Bildunterschrift: Politik und Verwaltung brachten bayerisches Flair mit nach Aniche: Erster Bürgermeister Xavier Bartoszek, Hauptamtsleiter Fabian Koppel, Stadträtin Katja Treischl, Erster Bürgermeister Klaus Förster, Stadtbaumeister Rainer Thierbach, Stadtrat Franz Kaufmann und Barbara Falkenhein, Vorsitzende des Vereins „Freunde von Aniche“ (v.l.n.r.) beim Festumzug. Auf dem Bild fehlen Stadträtin Johanna Ludl sowie die

Stadträte Johannes Bögler und Lukas Geirhos, die beide während des Umzugs bei der Stadtkapelle Bobingen mitmusizierten.

Bildnachweis: Sandra Hartl

Die Messlatte der bilateralen Beziehungen wurde von Aniche sehr hoch gelegt für das in fünf Jahren anstehende runde Jubiläum zum 60. Bestehen der Städtepartnerschaft in Bobingen. Eine Herausforderung, die Bobingen sehr gerne annimmt. Gilt es doch, bestehende Freundschaften auszubauen, weitere Kontakte zu knüpfen und politisch weiter zusammenzuwachsen.

Es lebe die Freundschaft – Vive l’amitiè!

Kontakt Pressestelle:

Ansprechpartner: Eva-Maria Gürpinar

Stadt Bobingen

Rathausplatz 1

86399 Bobingen

Tel.: 08234-8002-37

E-Mail: pressestelle@bobingen.de

www.stadt-bobingen.de